



# «Chrüz & Quär»-Festival erstmals in neuer Location

**Zum Auftakt des «Chrüz & Quär»-Festivals öffnet das neue Mehrzweckgebäude Speicher seine Tore – und das vor der offiziellen Eröffnung.**

Isabelle Piccard

Im Februar 2020 haben die Dübendorfer dem 8,5-Millionen-Kredit für das Mehrzweckgebäude bei der Oberen Mühle zugestimmt. Nun wird das inzwischen zu «Speicher» umbenannte Gebäude eröffnet – wenn auch erst inoffiziell. Das offizielle Einweihungsfest findet erst am 28. Oktober mit dem Tag der offenen Tür statt. Die Feuertaufe ist aber schon mit dem Beginn des «Chrüz & Quär»-Festivals am 20. September.

## Das Theaterzelt ist passé

Rolf Hildebrand, Leiter der Oberen Mühle, bestätigt: «Trotz hektischer Vorbereitungszeit sind wir bereit für den Start.» Das Theaterzelt, das jeweils für das Festival

aufgebaut wurde, braucht es nun nicht mehr.

Als Kulturschaffender freue er sich, dass Dübendorf nun endlich mehr Platz für kulturelle Begegnungen habe. Zu lange habe man unter dem zu kleinen Saal und der zu kleinen Bühne gelitten. Der alte Saal direkt unter dem Dach sei für 140 Leute gedacht – ideal zwar für Kleinkunstauftritte, aber die Nachfrage der Vereine und für grössere Veranstaltungen sei zu gross geworden.

Mit dem neuen Gebäude kommt nun ein Saal mit 300 Plätzen und einer grossen Bühne dazu. Hildebrand schwärmt besonders für die grosse Fensterfront mit Blick auf die Glatt und die gute Akustik.

Neben dem Saal hat es ein geräumiges Foyer, Lagerräume, und

im Untergeschoss gibt es ausserdem Garderobenplatz für die Künstlerinnen und Künstler. Zu-



Die grosse Fensterfront im neuen Hauptsaal sorgt für viel Licht. Rolf Hildebrand, Leiter der Oberen Mühle, freut sich auf das «Chrüz & Quär»-Festival 2023.

dem gibt es eine Gastküche mit Barfunktion. Die beiden Proberäume decken die erhöhte Nachfrage der Vereine ab.

«Wir haben schon viele Reservationen von Vereinen erhalten», erzählt Hildebrand. Platz habe es aber noch genug – maximal könne bis zwei Jahre im Voraus gebucht werden.

## Neue Herausforderungen

Besonders freut sich Hildebrand über die neue hausinterne Licht- und Tonanlage. Früher habe man diese jeweils anmieten müssen.

**«Diese Investition war nur dank dem Beitrag aus dem Gemeinnützigen Fonds möglich.»**

Rolf Hildebrand, Leiter Obere Mühle

«Diese Investition ist nur dank dem Beitrag von 440 000 Franken aus dem Gemeinnützigen Fonds,

dem ehemaligen Lotteriefonds, möglich gewesen», erklärt er.

Man sei gewappnet für die Veränderung, sagt Hildebrand. Wegen dem Neubau sei man immer wieder vor neuen Herausforderungen gestanden. Er sei aber stolz auf die Leistung seines Teams und dessen Einsatz. Bei Neuerung benötige es immer eine gewisse Flexibilität und eine spontane Entscheidungsfreudigkeit – das sei bis heute gut gelungen. Für das kommende «Chrüz & Quär»-Festival rechnet Hildebrand mit rund 3000 Besuchern.

## Das Programm am «Chrüz & Quär»

- 20. September: Starbugs Comedy
- 21. September: Sina



Sina. Fotos: PD

- 22. September: Prima Flautina, Schreiber vs. Schneider
- 23. September: Famiglia Dimitri
- 24. September: Michael Elsener
- 27. September: Frölein Da Capo



Frölein Da Capo.

- 28. September: Ohne Rolf
- 29. September: Riklin & Schaub
- 30. September: Claudio Zuccolini
- 1. Oktober: Michel Gammethaler
- 4. Oktober: Stand-Up Comedy-Night
- 5. Oktober: Blues Max Trio



Blues Max Trio.

- 6. Oktober: A-Live
- 7. Oktober: Michael von der Heide
- 8. Oktober: S'Rindlisbachers

Weitere Informationen und Tickets: [www.oberemuehle.ch](http://www.oberemuehle.ch)

ANZEIGE

**Keine 10-Millionen-Schweiz!**  
patrick-walder.ch

In den Nationalrat  
2x auf Ihre Liste

**Patrick Walder**

In den Ständerat: Gregor Rutz  
Ständerat Mitglied 2023

**Liste 1 SVP**